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Offener Brief 
an alle Studierenden der TUM 

 

Liebe Mitstudierende, 

neben dem andauernden Krieg in der Ukraine, ganz zu schweigen von der Zahl anderer Krisen, die sich 
derzeit in der Welt abspielen, ist die Situation für Studierende durch die erneute Eskalation im Nahen 
Osten noch komplizierter geworden. Wir sprechen unser ausdrückliches Beileid für die 
Zivilbevölkerung in Israel und Palästina aus. All diese Konflikte haben einen enormen Einfluss auf 
ausländische ebenso wie inländische Studierende. Wir möchten daher alle Studierende auf die 
Angebote der Studierendenvertretung und des universitären Umfelds, ebenso wie auf die 
gemeinsamen Werte an unserer Universität aufmerksam machen. 

Wir verurteilen Antisemitismus, Islamfeindlichkeit ebenso wie jede Form der gesellschaftlichen 
Diskriminierung, egal aus welchen Gründen und welcher Art und Weise. Wenn Dir irgendein solches 
Verhalten widerfährt, Du Dich bedroht oder belastet fühlst, melde Dich jederzeit gerne. Es gibt viele 
Anlaufstellen, sowohl bei uns direkt als auch beim Studierendenwerk oder der TUM selbst.  

Für eine erste Kontaktaufnahme, eine kurze Beratung, wohin Du Dich wenden kannst oder einfach nur 
als Vermittler, kannst Du Dich jederzeit an uns, Deine zentrale Studentische Vertretung1, wenden. Wir 
haben ein offenes Ohr für all Deine Anliegen, Deine Bedürfnisse und werden Dir nach bestem Wissen 
und Gewissen helfen.  

Solltest Du professionelle, psychologische Beratung2 benötigen, wendest Du Dich gerne an das 
Studierendenwerk. Die emotionalen Belastungen durch die Geschehnisse auf der Welt sind groß, Du 
solltest Dich niemals scheuen, deswegen oder wegen anderer Gründe Hilfe zu suchen. Sie haben auch 
Beratungsstellen für Rechtsangelegenheiten3 und Studienfinanzierung4. Egal weshalb Du 
Schwierigkeiten hast, hier können Dir zahlreiche Möglichkeiten aufgezeigt werden und zusammen mit 
Dir wird der beste Weg gesucht.  

Wenn Du im Bereich Deines Studiums Unterstützung brauchst, hilft Dir Deine Fachschaft5 gerne weiter. 
Für Härtefallanträge, die Dir eine Entlastung im Studium verschaffen können, wenn die private 
Situation zu angespannt ist, wende Dich gerne direkt an Deine School, genauer an Deinen 
Prüfungsausschuss oder die Studienberatung. Zentral hilft das Center for Study and Teaching6 gerne 

 
1https://www.sv.tum.de/sv/kontakt/   
2 https://www.studierendenwerk-muenchen-oberbayern.de/beratungsnetzwerk/psychotherapeutische-und-psychosoziale-
beratung/ 
3 https://www.studierendenwerk-muenchen-oberbayern.de/beratungsnetzwerk/rechtsberatung/ 
4 https://www.studierendenwerk-muenchen-oberbayern.de/finanzierung/ 
5 https://www.sv.tum.de/sv/fachschaften/ 
6 https://www.tum.de/studium/hilfe-und-beratung/hilfe-im-studium 
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weiter, bei Verstößen gegen den Code of Conduct7 kannst Du Dich darüber hinaus auch an das 
Compliance Office8 richten. Insbesondere für internationale Studierende gibt es zahlreiche 
weiterführende Informationen auf der Website der TUM9, bei denen Du gerne nachlesen und Dich 
informieren kannst, falls Du Bedarf hierzu hast. 

Du bist nicht allein mit Deiner Situation. Wir können Dich mit anderen betroffenen Studierenden 
vernetzen, falls Dir das hilft. Unsere Referate10 beschäftigen sich mit vielen verschiedenen Themen und 
Anliegen der Studierenden. Dort findest Du oft andere Studierende, die ähnliche Bedürfnisse oder 
Wünsche haben, in jedem Fall aber Studierende, die Dir gerne zur Seite stehen und Dein Anliegen 
zusammen mit Dir anpacken! 

All diese Angebote sind für Dich kostenlos. Auch wenn Du an der falschen Stelle gelandet sein solltest, 
wir helfen Dir gerne weiter. Wenn Du selbst aktiv werden möchtest, egal ob Du betroffen bist oder 
Dich einfach für Deine Mitmenschen einsetzen möchtest, melde Dich ebenfalls gerne.  

Unsere Universität ist unser Zuhause, ein friedlicher Ort des Zusammenkommens und der Platz, an 
dem wir die Zukunft gestalten. Lass uns zusammenhelfen, dass alle sich hier willkommen fühlen! 

 

 

 
Brar Schulz      Isabella Hennessen 

Im Namen Deiner Studentischen Vertretung und Deiner Fachschaften 

 

 

 

 

 

 

 
7 https://www.tum.de/ueber-die-tum/organisation/satzungen-und-leitlinien/ 
8 https://www.tum.de/ueber-die-tum/ziele-und-werte/compliance 
9 https://www.tum.de/studium/internationale-studierende 
10 https://www.sv.tum.de/sv/team/ 



  
 

Studentische Vertretung 
Fachschaftenrat  
Technische Universität München    

 

Technische Universität München 
Studentische Vertretung 
 

 Arcisstraße 21 
80333 München 
 
Besucheradresse: 
Arcisstraße 17 
80333 München 

Tel. +49 89 289 22 990 
Fax +49 89 289 22 900 
 
sv@fs.tum.de 
www.sv.tum.de  
www.tum.de 

 

 

 

Open letter 
to all TUM Students 

 

Dear fellow students, 

In addition to the ongoing war in Ukraine, not to mention the number of other crises currently 
unfolding in the world, the situation for students has become more complicated with the renewed 
escalation in the Middle East. All these conflicts have an enormous impact on both international and 
domestic students. We express our deepest condolences to the civilian population in Israel and 
Palestine. We would therefore like to draw the attention of all students to the services offered by the 
Student Representatives and the university, as well as to the shared values of our university. 

We condemn anti-Semitism, Islamophobia, as well as any form of (social) discrimination, regardless of 
reasons and manner. If you experience any such behaviour, feel threatened or discriminated, please 
speak up. There are many points of contact, both directly with us, the Studierendenwerk or TUM itself.  

You can contact us, your central Student Representation1, at any time for initial contact, advice on 
where to turn or simply as an intermediary. We have an open ear for all your concerns and needs and 
will help you to the best of our knowledge.  

If you need professional psychological counselling2, you are welcome to contact the 
Studierendenwerk. The emotional stress caused by what is happening in the world is extreme. You 
should never be afraid to seek help for this or any other reason. They also have advice centres for legal 
matters3 and student finance4. No matter why you are having difficulties, you can be shown numerous 
options here and the best way forward will be sought together with you.  

If you need support with your studies, your student council5 will be happy to help you. For requests of 
hardship, which can provide you with relief in your studies due to private matters, please contact your 
school directly, more specifically your examination board or the student advisory service. The Center 
for Study and Teaching6 will also be happy to help, in a case of violations against the Code of Conduct7, 
you can further address the Compliance Office8. Specifically for international students, there is further 
information on the TUM website9, where you can read up and find out more if you need it. 

 
1 https://www.sv.tum.de/en/sv/contact-1/ 
2 https://www.studierendenwerk-muenchen-oberbayern.de/en/advisory-network/psychotherapeutic-and-psychosocial-
advisory-service/ 
3 https://www.studierendenwerk-muenchen-oberbayern.de/en/advisory-network/legal-advisory-service/ 
4 https://www.studierendenwerk-muenchen-oberbayern.de/en/financing/ 
5 https://www.sv.tum.de/en/sv/who-we-are/student-bodies/ 
6 https://www.tum.de/en/studies/support-and-advice/support-during-studies 
7 https://www.tum.de/en/about-tum/organization/governing-documents 
8 https://www.tum.de/en/about-tum/goals-and-values/tum-compliance-office 
9 https://www.tum.de/en/studies/international-students 
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You are not alone in your situation. We can connect you with other affected students if that helps you. 
Our departments10 deal with many different topics and concerns. You will often find other students 
who have similar needs or wishes there, but in any case, students who will stand by your side and 
tackle your concerns together with you! 

All these services are free of charge for you. Even if you end up at the wrong address, we will be glad 
to help you. If you would like to become active yourself, whether you are affected or simply want to 
stand up for your fellow student, feel free to get in touch.  

Our university is our home, a peaceful place to come together and the place where we shape our 
future. Let's work together to make everyone feel welcome here! 

 

 

 

Brar Schulz      Isabella Hennessen 

On behalf of your Student Representatives and your student councils 

 

 
10 https://www.sv.tum.de/en/sv/who-we-are/asta/team/ 


